



ÓSCAR ALCAMÁN RIFFÓ FALLECIÓ A LOS 68 AÑOS DE EDAD.

Fallece exembajador mapuche Óscar Alcamán Riffó

LUTO. *El destacado diplomático tenía sus raíces en comunidad de Freire.*

Pesar existe en el mundo diplomático nacional ante el fallecimiento de Óscar Alcamán Riffó, el primer profesional mapuche que hizo carrera como diplomático y embajador.

Alcamán Riffó, cuya familia es originaria de la comunidad “Cacique Federico Alcamán” de la localidad de Quepe, comuna de Freire, falleció hace pocos días en Santiago, a los 68 años de edad, producto de un cáncer.

El profesional mapuche era nieto del lonco Antonio Alcamán e hijo del ingeniero civil Óscar Alcamán y Eliana Riffó, oriundos de Quepe y Ercilla, respectivamente.

DESTACADO PROFESIONAL
Óscar Alcamán Riffó estudió en el Colegio Sagrados Corazones y egresó de Derecho en la Universidad Católica de Valparaíso, para posteriormente graduarse como diplomático en la Academia Diplomática de Chile. Tras ello, se especializó realizando diplomados en estudios europeos y en relaciones políticas internacionales.

Luego de desempeñar distintos cargos en el Ministerio de Relaciones Exteriores y en organismos internacionales como la Unesco, fue cónsul en Siria y Corea y trabajó en las embajadas de Chile en Yugoslavia y Francia, entre otras. Entre 1999 y el 2011 ocupó diversos cargos en el

68

años de edad tenía Óscar Alcamán Riffó, quien hizo una destacada carrera en el ámbito diplomático.

Ministerio de Relaciones Exteriores, llegando a ser subdirector y director de Política Multilateral en el Ministerio de Relaciones Exteriores y, entre 2011 y 2015, estuvo en la Embajada de Chile en Israel. Entre el 2016 y el 2017 fue subdirector de la Dirección de Derechos Humanos del Ministerio de Relaciones Exteriores y, entre 2018 y el 2022, fue embajador de Chile en Costa Rica.

Su deceso causó pesar en el mundo político y diplomático, especialmente entre quienes constataron en él una gran fuente de profesionalismo y compromiso con Chile.

Uno de sus cuatro hermanos, Hugo Alcamán, presidente de la Corporación de Profesionales Mapuche (Enama), valoró que la Cámara de Diputados haya realizado un minuto de silencio en su honor durante el inicio de la sesión realizada el viernes.

“Mi hermano Óscar fue un hombre íntegro y constituye un ejemplo de estudio, esfuerzo y profesionalismo para los jóvenes, especialmente para los jóvenes mapuches”, destacó Hugo Alcamán.

63